



Ven "desastre" en compra de medicinas con ONU

Diputados federales aseguran que es un "desastre"

Ven fracaso en compra de medicinas de UNOPS

SEÑALAN que no hay planeación, persiste falta de estrategia, hay sobreprecio de adquisición y la oferta es complicada; autoridades deben tener mayor sensibilidad, dicen

• Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

Legisladores federales aseguraron que la compra de medicamentos entre el Gobierno de México y la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) es un "desastre", debido a que no hay planeación, persiste falta de estrategia y hay sobreprecio de adquisición, lo que es consecuencia de destruir un sistema que ya estaba establecido desde hace años.

En entrevista con *La Razón*, Salomón Chertorivski Woldenberg, secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, señaló que el problema de esta administración federal fue que decidió destruir el sistema de planeación y compra que se habían tardado años en construir, y que es un sistema muy complejo.

"Ese sistema tenía más de 500 funcionarios que se habían especializado en la compra de medicamentos, pues empezaban con un análisis de estudio de cuánto se iba a necesitar en más de 400 puntos en un momento determinado del año, pues es un sistema muy complejo de logística y manejo de inventarios, ya que muchos requieren de refrigeración. Es una logística que se debe planear para que lleguen a tiempo", explicó.

Además, detalló que la oferta es sumamente complicada, ya que se requiere de un estudio para hacer las licitaciones de manera efectiva, pues, por un lado, se tie-

nen medicamentos de patente que se negocian con las empresas y se debe conocer el precio de todos para sacar el mejor. Por otro lado, dijo que también se necesitan los medicamentos genéricos, que sí se licitan. "Pero empezaba prácticamente un año antes de hacer la adquisición para hacer los trabajos de estudio, ya que ninguna farmacéutica los va a fabricar antes de que se tengan los pedidos; por ello, se tenía una especialización y cuando se decide eliminar esa área, pasar la responsabilidad a Hacienda, y después a hacer las compras, aunque no se tenía la experiencia, se termina toda la efectividad", lamentó.

El diputado de MC expuso que cuando se construya un área especializada y contratación de especialistas, se van a tener mejores resultados.

La Razón publicó que, aunque la UNOPS logró adjudicar 576 claves de medicamentos e insumos para el segundo semestre del 2022, nuevamente no cumplió el 100 por ciento requerido; además, el organismo reveló que falta por cerrar 30 por ciento de los contratos.

Para Éctor Jaime Ramírez Barba, también secretario de la Comisión de Salud de la Cámara baja, es un "fracaso" la compra de medicamentos, ya que es el cuarto presupuesto que le toca a la UNOPS y no se cubren las metas deseadas, aparte de que los ahorros son

falsos, ya que los medicamentos se compran a sobreprecio.

"La culpa es del Gobierno federal y de la UNOPS por falta de planeación, es decir, cuáles, cuántos y en qué tiempo se deben comprar los medicamentos. Obviamente, la planeación ha sido muy mala y ni siquiera han podido arreglar la compra consolidada, aparte de que no hay claridad de cuáles se compran por qué plataforma", estimó.

Por separado, el legislador del PRD Marcelino Castañeda Navarrete dijo que las autoridades deben tener mayor sensi-

bilidad con la población, porque deben clarificar las compras que hacen y con qué empresas. "Se debe tener claridad de los medicamentos que no llegan, pues debe haber transparencia y conocimiento de dónde se compra, porque pasan los meses y la gente sigue sufriendo la falta de los medicamentos, lo que daña la salud", indicó.

EL DATO

LOS LEGISLADORES coinciden en que, aunque cambie el sistema a IMSS-Bienestar, seguirá siendo un problema el abasto de medicinas, ya que es un asunto de capacidad.



Opinan sobre el tema

Legisladores coinciden sobre la compra de medicamentos.



LAMENTABLEMENTE no se va a solucionar, estamos gastando más cuando el tema era ahorrar, pues se hace a destiempo y se divide el pago en la distribución. El Estado hoy está gastando mucho más dinero”

Salomón Chertorivski
Diputado de MC



LA CULPA es del Gobierno federal y de la UNOPS por falta de planeación, es decir, cuáles, cuántos y en qué tiempo se deben comprar los medicamentos. La planeación ha sido muy mala”

Éctor Jaime Ramírez Barba
Diputado del PAN



SE DEBE tener claridad de los medicamentos que no llegan, pues debe haber transparencia y conocimiento de dónde se compra, porque pasan los meses y la gente sigue sufriendo la falta de los medicamentos”

Marcelino Castañeda Navarrete
Diputado del PRD